

Monsieur le Préfet,

N'ayant pas eu possibilité de donner mon avis au tout début de ce projet, je tiens malgré tout à revenir sur celui-ci et faire part de mes informations et remarques.

J'ai trouvé ce dossier peu détaillé, occultant trop d'éléments importants !

I - Les sujets concernés par cette seconde enquête sont bien entendu très importants puisqu'il s'agit de vie ou, dans ce cas, de mort et d'extinction d'animaux vitaux pour nous, les humains (supposés intelligents) car il y a prolifération d'insectes nuisibles due au réchauffement climatique.

Epuisay a la chance d'avoir sur son territoire des busards Saint-Martin, des chiroptères, espèces protégées. Malheureusement, des monstres (éoliennes) veulent envahir leur domaine en dépit d'accords de protection (nous sommes dans l'actualité...).

Des businessmen demandent une « dérogation » pour les détruire, est-ce bien moral d'oser demander une autorisation permettant la destruction de ceux qui nous protègent, alliés précieux : car les moustiques, ça pique et sont porteurs de maladies.

Le promoteur oublie de préciser **l'implication des modifications apportées par rapport à l'étude précédente**, toujours très sobre et réticent aux informations détaillées :

. oubli de préciser la nouvelle dimension des pales, qui brassent une surface supérieure de 50 %,

Dans le document » réponse à l'avis MRAe « page 10 Epuisay Energie précise que les éoliennes seront implantées sur une ligne irrégulière !!! ...les oiseaux devront donc **slalomer** entre les éoliennes !

. bon nombre de paramètres vont être modifiés : pour les humains sensibles aux ondes, pour les chiroptères se dirigeant par les ondes (radars), les oiseaux en général.

II - Je ne suis pas hostile au **principe** de fonctionnement des éoliennes mais je suis très réservé quant à leur efficacité, leur productivité et rentabilité. Quels retours sur investissements ? Certes, elles ne polluent pas lors de leur fonctionnement mais elles ont tant de points négatifs. Il nous faut cependant trouver en urgence (mais pas n'importe comment) des solutions à notre déficience électrique...(alors que nous étions autonomes il y a peu de temps !).

Par contre, ma solidarité envers des éoliennes s'arrête là !

Le 1^{er} point qui m'irrite est de ne pas avoir de fabricant FRANÇAIS dans notre parc éolien de France. : quelle perte pour notre industrie ! Voir prix d'une éolienne Y x Nombre = un montant fabuleux qui aurait aidé grandement nos entreprises et ...généralisé beaucoup d'emplois.

La course effrénée aux implantations :

- Tous azimuts et par « tous » les moyens (preuve ici à Epuisay),
- Grand manque d'informations vraies dans les études, peu explicites, peu claires, omettant volontairement des points cruciaux,
- Des promesses sont faites, seront-elles tenues, rien n'est certain : que vaudront ces promesses dans 20 ou 25 ans ? Attention aux faillites/modifications des sociétés, de leurs statuts/rachat,

etc., Les faillites existent ou se provoquent mais dans tous les cas, les Epuiséens garderont leur « ferraille » et « masse de béton » dans leur sol (qui, pourtant, les a nourris),

- Méfiance : si 4 éoliennes étaient validées et installées, il ne fait pas de doute qu'elles seront multipliées par X.... !

Le chantier d'implantation :

. Sera un massacre de terrains « traumatisant pour beaucoup » et pour la faune, la flore, les habitants et les habitués de ce secteur de promenades depuis toujours.

. Les néophytes de ce genre de chantiers auront un choc : il faut s'attendre à un grand champ de « manœuvres militaires » :

- Elargissement et renforcement (empierrements) des chemins de promenade,
- des aires de stationnements pour l'accès des engins de terrassement à chenilles (pelles, bulls, des véhicules bennes, malaxeurs 6x4/6x8, des semi-remorques-bennes, des porte-engins), des ensembles tracteurs semi transports exceptionnels de 120 T qui livrent les éléments, des gigantesques grues, mais aussi approvisionnement des pales immenses.
- Quant au bruit : assourdissant ! une ruche de puissants moteurs thermiques....

Démantèlement : il faudra **une partie** de cette « armada » plus d'autres matériels différents pour la remise en état des lieux !!

Recyclage : que dire des gigantesques pales non encore recyclables actuellement, qui, cachées ou exportées (donc... par la route !!) en direction de l'Afrique, etc... MAIS aussi enfouies dans des anciennes carrières/sites abandonnés...pas très écolo !!

Questions concernant le porteur du projet :

Les Epuiséens auraient-ils un dégrèvement du prix de l'électricité ?

Est-il vrai qu'une commune touchant une rémunération liée à l'implantation d'éoliennes se verrait **PENALISEE** pour ses autres subventions ?

En cas de démantèlement, les éléments recyclables seront bien évidemment renégociés : au profit de QUI ? Par contre, je suppose que les fers à béton des socles resteront au profit des propriétaires des terrains concernés ?

En cas de défaillance des sociétés exploitantes, qui règlera la facture de démantèlement et la remise en état des désordres collatéraux : est-ce ceux qui auront été rémunérés... ? sinon qui ?

Les montants de « garanties » bloqués (certainement sous évalués) pour les démantèlements sont-ils en lieux sûrs ? Sont-ils réévalués sachant qu'une éolienne a une durée de vie (l'Ademe) de 20 à 25 ans ? Que coûteront les démantèlements dans 25 ans ?

Que va devenir la terre de CULTURE issue des décaissements en tout genre (socles, créations de routes, accès, aires de manœuvre des gigantesques grues) ?

Par ce message, j'espère avoir ajouté ma pierre à l'édifice (village d'EPUISAY) dans le seul et unique but de ne pas le laisser sombrer dans un marécage et le regarder s'enliser.

Monsieur le Préfet, je souhaitais vous faire part de mes inquiétudes, de mes informations, de mes éléments de recherches afin d'apporter un angle de vue peut-être un peu différent pour cette prise de décision d'une grande importance humaine et animale.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Préfet, l'expression de mes respectueuses salutations.

Jacques MARTIN

EPUISAY